ITINERARIO PARA LAS PEOUEÑAS COMUNIDADES

## EN CAMINO CON EL MAESTRO

#### **Encuentro 11**

SAMUEL: EL ÚLTIMO JUEZ. LOS INICIOS DE LA MONARQUÍA: SAÚL.

Propósito:

Identificar las distintas maneras del actuar de Dios en la historia humana: su fidelidad es más grande que nuestra infidelidad.



#### Oración inicial

Iniciemos nuestro encuentro con la siguiente oración...

Señor Dios nuestro, admirable en tus obras, te pedimos que dirijas todo nuestro ser a tu alabanza, al acatamiento respetuoso de tus deseos y a tu servicio. Que, de esta manera, este encuentro nos sea de mucho provecho, nos acerque más a Ti y nos consolide en el camino personal y comunitario del seguimiento a tu Hijo, en cuyo Nombre te presentamos esta súplica. Por el mismo Jesucristo, nuestro Señor. Amén.

# LLAMADA DEL SEÑOR

Dios elige y llama a algunos para actuar en la historia por medio de ellos.

Iniciamos nuestro encuentro disponiéndonos a la escucha atenta de la Palabra de Dios:



A raíz de este texto se compartirán las siguientes preguntas:



¿Cuáles fueron las motivaciones del pueblo para pedirle a Samuel un rey? Por qué se dirigieron a Samuel? ¿Por qué la petición del pueblo disgustó a Dios? ¿Cómo les responde el Señor?



De acuerdo con las advertencias que el mismo Dios hace, ¿en qué pueden cambiar las cosas? ¿Tiene esto algún parecido con nuestras realidades actuales?

#### Enseñanza de los apóstoles.

La vida de Samuel marca un antes y un después para la historia de Israel. Nace de una madre estéril, Ana, quien oraba para pedir la gracia de un hijo. Iba todos los años con su esposo al santuario de Silo, atendido por Elí, el sacerdote, y en su oración sencilla y sincera, le ofreció el hijo varón que le pedía con tanto anhelo al Señor, y lo llamó Samuel porque "lo había pedido al Señor". Al nacer se lo encomendó a Elí y ella fue recompensada con otros tres hijos y dos hijas. Durante la época de Samuel había una gran decadencia religiosa, en la cual los hijos de Elí sacaron provecho para cometer todo tipo de ofensas a Dios. En medio de toda esta confusión Samuel, siendo un niño, recibe el llamado de Dios. Elí le pide a Samuel que responda "habla que tu siervo escucha", Dios mismo lo dispone para que acoja y escuche la Palabra de Dios. Samuel restableció el culto a Dios y exhortó al pueblo para que se purificara.

Samuel envejecía y los pueblos vecinos continuaban amenazando a Israel, entonces los ancianos se reunieron y pidieron a Samuel un rey, significando un cambio de gobierno y de estructuras. Samuel trató de persuadirlos ya que el Señor era el único que ejercía la soberanía, pero al pueblo no le importó desafiar a Dios, por lo que Samuel les consagró un rey para que los gobernara, éste debía responder a la fidelidad hacia Dios, su ley y sus mandatos, garante del culto a Dios. Saúl, un miembro de la tribu de Benjamín, fue elegido, confirmando así, la voluntad de Dios sobre su elegido. El Señor llama de una manera íntima y personal a los que tiene destinados a cumplir misiones importantes en la historia de la salvación.

# 2 NUESTRA RESPUESTA AL SEÑOR

#### La palabra se comparte - dialoguemos.

- Viendo la respuesta que Dios le da a Ana ¿Qué ha hecho el Señor por mí, mi familia, mis amigos y conocidos?
- ¿Qué es lo que más me llama la atención de la vida de Samuel?
- Cómo debía ser el rey que gobernaría a Israel, ¿Por qué Dios lo escoge?

#### Confesión de fe: La Iglesia nos confirma la enseñanza

¿Cómo se presta el laico a Jesucristo para que Éste, a través de él, siga ejerciendo su misión real?

Para que Jesucristo siga ejerciendo su misión real a través del laico, este debe buscar continuamente la justicia, el amor y la paz entre quienes lo rodean, ser cada día más competente en su profesión u oficio, y guiarse en todos los momentos de su vida por su fe y conciencia cristianas.

(Catecismo de la Iglesia Católica 908-913)

### FE Y VIDA

Durante esta semana oremos por nuestros gobernantes y legisladores de nuestra patria, para que abran su mente y su corazón a la verdad.

## Oración Final.

Los presentes realizarán para finalizar una oración de manera espontánea y libre, todos están invitados a participar...

Terminemos con la oración que Jesús, el Maestro, nos enseñó: Padre nuestro...

#### ITINERARIO PARA LAS PEQUEÑAS COMUNIDADES

# EN CAMINO CON EL MAESTRO



